

Decomiso de Armas Libias es Sólo "Punta de Iceberg"

BRASILIA, abril 20 (UPI).— Brasil decidió hoy decomisar un estimado de 200 toneladas de armas y explosivos descubiertos en cuatro aviones libios que se encuentran en su territorio al norte del país, las cuales formaban parte de un embarque secreto de armas con destino al Gobierno nicaraguense. Soldados de la Fuerza Aérea custodian las naves, tres de ellas los gigantes-

cos aviones de manufactura soviética Ilyushin, y un C-130 de fabricación estadounidense, en los aeropuertos de las ciudades de Manaus y Recife.

Fuentes gubernamentales informaron que se espera que los aviones serán descargados hoy mismo.

"Ustedes pueden apostar que ellos harán una revisión exhaustiva", dijo el embajador estadounidense en Brasil, Anthony Motley, a United Press International. "Los libios hicieron un estúpido y torpe intento de violar la soberanía brasileña y Brasil ha reaccionado como un país civilizado", agregó.

Los portavoces brasileños indicaron que los cargamentos de armas y explosivos serán estudiados por miembros de la Fuerza Aérea.

Fuentes diplomáticas estimaron el total del embarque en los cuatro aviones en unas 200 toneladas o más.

Una fuente diplomática brasileña dijo que el aterrizaje de los aviones sólo sería la "punta de un iceberg", agregando que sería interesante conocer si las 50 personas que llegaron a bordo de las naves eran realmente libios y no de otra nacionalidad.

Antisandinistas Destruyen un Cuartel

TEGUCIGALPA, abril 20 (AP).— Tropas combinadas de la Fuerza Democrática Nicaraguense (FDN) y de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) dieron muerte a 41 soldados sandinistas tras atacar dos posiciones gubernamentales, afirmó hoy una radio antisandinista.

La radio clandestina "15 de Septiembre", vocero de la FDN, dijo en una transmisión captada aquí que los insurgentes destruyeron el cuartel de Fátima, la provincia de Rivas a 11 kilómetros de la frontera con Costa Rica y a unos 200 kilómetros al sur de Managua.

Frustran Complot Para Asesinar a Ríos Montt

GUATEMALA, abril 20 (ACAN-EFE).— El Ministro del Interior, coronel Ricardo Méndez Rulz, reveló hoy que el gobierno descubrió un complot para asesinar al Presidente de Guatemala, general Efraín Ríos Montt, en el cual están involucrados un nicaraguense y dos hondureños.

Sin entrar en mayores detalles, el jefe militar

dijo que el complot estaba dirigido, asimismo, a eliminar a algunos líderes políticos y funcionarios del régimen "para desestabilizar al Gobierno".

Aunque no ha sido confirmado oficialmente, diversas versiones que circulan aquí señalan que los "mercenarios" habrían sido apresados por las fuerzas de seguridad del Gobierno.

Khadafy Confirma su Apoyo a los Sandinistas

TRIPOLI, Libia, abril 20 (AP).— El líder libio Muammar Khadafy sostuvo hoy que la "insinceridad" de un funcionario de aviación civil libio es la causante de un incidente con Brasil en torno de cuatro aviones libios que transportaban armas destinadas a Nicaragua, según informó la agencia oficial Jana.

"El coronel Muammar Khadafy... ha expresado su pesar sobre la insinceridad del funcionario que no informó a las autoridades amigas de Brasil sobre el contenido de la carga que llevaban los aviones libios que se dirigían a Nicaragua", dijo el despacho de Jana.

Las autoridades brasileñas dijeron que descubrieron que los cuatro aviones de carga libios llevaban armas y explosivos cuando hicieron una escala técnica en Brasil en vez de los abastecimientos médicos que los libios habían dicho que transportaban.

"Libia no esconde su responsabilidad ante el mundo, por apoyar firmemente al pueblo de Nicaragua", dijo Khadafy según Jana.

"Libia continuará apoyando al sandinismo", agregó Khadafy, según la agencia.



ARMAS LIBIAS A NICARAGUA.— Recife, Brasil abril 20.— Vista general del avión de transporte libio C-130, detenido en este puerto aéreo brasileño con un cargamento de armas para Nicaragua. Tres aviones transporte libios, de fabricación soviética, fueron detenidos en Manaus, otro puerto brasileño, también con armas para Nicaragua. Los libios pretendieron cubrir la carga como "material médico".

Más Protestas Hondureñas por Ataques Sandinistas

TEGUCIGALPA, abril 20 (AP).— El Gobierno acusó hoy a fuerzas de Nicaragua de promover un nuevo incidente en el

Atlántico con unidades hondureñas.

La Cancillería dijo que cuatro patrulleras nicaraguenses dispararon ayer a las 11:00 horas contra dos lanchas militares hondureñas que acudían a un llamado de auxilio de un pesquero hondureño. Dijo que el incidente ocurrió en las cercanías de la región de la Mosquitia, 800 kilómetros al nordeste de Tegucigalpa.

El Canciller Edgardo Paz Barnica dijo en nota a su colega nicaraguense Miguel D'Escoto que "ante hechos de esta naturaleza, que pueden configurarse como un acto de hostilidad y de agresión en contra de la integración territorial de Honduras, mi gobierno presenta su más enérgica protesta y se ve obligado una vez más a reiterarle que si continúan sucediendo estos hechos, los mismos seguirían siendo repelidos por el ejército hondureño en cumplimiento de sus atribuciones constitucionales de defender la soberanía nacional y hacer uso del derecho de legítima defensa".

Agregó: "Una vez más deseo recordar a vuestra excelencia la continuada renuencia del Gobierno de Nicaragua de no asistir a

una reunión de jefes navales programada desde hace varios meses, tendiente a buscar mecanismos para evitar hechos como los que dan motivo a la presente nota de protesta".

Nicaraguenses Pelean por Liberarse de Totalitarismo

MADRID, España, abril 17 (Servicio Especial).— La situación que padece el pueblo de Nicaragua, es afiligrante y lamentable. Parecería ser que en ese país prácticamente no existe ya la esperanza de tiempos mejores.

Sean los excesos de la época de Somoza, sea la dura lucha por derrocarlo, sea la tragedia del régimen totalitario sandinista, sea la guerra que en estos días golpea y sangra, el balance no puede ser menos favorable en términos de bien común. Se habla ahora —en deliberada simplificación no demostrada— que la lucha que se libra en Nicaragua es entre "sandinistas" y "somocistas".

Oponerse a un extremo, no significa compartir el otro. Y sobre la base de que la opinión generalizada cree que los "malos" son los "somocistas", no ha de concluirse que los otros sean los "buenos". No debe perderse de vista que el objeto de la confrontación actual es la erradicación de un mal régimen, que atenta contra los derechos de su población que pretende, y está logrando, convertir a Nicaragua en otro Estado totalitario, militante y agresivo, dominado por los marxistas. Contra eso se oponen los que hoy arriesgan su vida en sierras y campos nicaraguenses.

Quiénes están enfrentando a las "milicias sandinistas" son, en su decisiva mayoría, patriotas amantes de sus tradiciones, que

Elecciones en 1984 Anuncia Guatemala

GUATEMALA abril 20 (AP).— La convocatoria a elecciones para una Asamblea Constituyente se realizará en los primeros meses de 1984, según dijo hoy el vocero de la Presidencia, Gonzalo Asturias.

La declaración de Asturias ratifica lo dicho por Jorge Serrano Elias, Presidente del Consejo de Estado, a unos periodistas alemanes que estaban de visita en el país.

"Será hasta en los primeros meses del próximo año en que el Gobierno de (Efraín) Ríos Montt convocará a elecciones de la (Asamblea) Constituyente", dijo Asturias.

Asturias no descartó que la convocatoria fuera hecha el 23 de marzo del año próximo, cuando se cumpla el segundo aniversario del golpe de los oficiales jóvenes que derrocó al Presidente general Fernando Romeo Lucas García.

Como 'Donativo' Califica Nicaragua Envío Armas

BRASILIA, abril 20 (UPI).— El Embajador de Nicaragua en Brasilia, Ernesto Gutiérrez, afirmó hoy que la carga contenida en cuatro aviones libios retenidos por las autoridades brasileñas es "una donación de los compañeros libios".

Gutiérrez, en declaraciones a United Press International, dijo que "es una donación de los compañeros libios, pero no sé de qué se trata".

Las autoridades brasileñas retuvieron los aviones porque la carga se com-

ponía de armamentos explosivos. Libia declaró que los aviones que aterrizarían en territorio brasileño transportaban equiplos para atención médica.

Interrogado sobre declaraciones de funcionarios norteamericanos señalando que la retención de los aviones libios con armamentos para Nicaragua era una muestra del apoyo de "terroristas" para el gobierno sandinista, Gutiérrez respondió: "El terrorista es Reagan".



ACUERDO "EN PRINCIPIO".— Jerusalén. Abril 20.— El enviado especial del Presidente Reagan para el Medio Oriente, Philip Habib, izquierda, conversa con el Ministro de Relaciones Exteriores de Israel, Yitzhak Shamir, derecha y el jefe de la delegación negociadora israelí con Libano, David Kimchi. Libano e Israel anunciaron hoy un acuerdo "en principio", que adelantaría la retirada de las fuerzas internacionales de Paz de territorio libanés.